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Syndicat Local Force Ouvrière Justice du Centre
Pénitentiaire de MAJICAVO

SILENCE LE CENTRE PENITENTIAIRE DE
MAJICAVO COULE

Le centre pénitentiaire de Majicavo est en train de couler lentement mais 
sûrement.

Depuis l'ouverture de cette prison en 2014 le syndicat Force Ouvrière Justice 
n’a cessé d’alerter mais rien ne bouge.

La surpopulation carcérale à Majicavo vient de battre un nouveau record.

L’effectif de Majicavo vient de franchir la barre des 550 détenus 
hébergés soit un total de 551 détenus pour 278 places.

Que font nos dirigeants ??

Silence total sur la situation de Majicavo.

Les détenus s’entassent par 5 voire 6 dans des cellules de 9 m².

Une nouvelle réorganisation était nécessaire pour absorber le flux des 
nouveaux arrivants quotidiens.



Force Ouvrière Justice est en droit de se demander à quoi joue 
l’administration pénitentiaire.

Force Ouvrière Justice est en droit de savoir si la situation de Majicavo vous 
échappe ou bien vous faites exprès de la laisser se dégrader.

Les personnes détenues entassées par 6 dans des cellules de 9 m², avec 
plus de 196 matelas au sol, c’est inhumain.

Le personnel qui souffre au quotidien, les arrêts maladies explosent.  

Le personnel du Cp Majicavo est en souFrance.

Le pire ce sont les vœux de notre directrice interrégionale qui sonnent creux.

Cynique et pathétique quand on n’a rien à dire aux personnels en souffrance 
si ce n’est que de la compassion.

Voici les quelques mots de la directrice interrégionale adressés aux agents de
Majicavo

 « J’ai une pensée particulière pour les personnels des services 
pénitentiaires qui exercent dans des conditions difficiles à 
Mayotte en leur assurant un soutien et un appui à la hauteur de 
leur implication ». 

On marche sur la tête.

Pas un mot sur l’avenir de la prison de Majicavo.

Mais de qui se moque-t-on ??

Ça suffit, on en a marre de ces formes de mépris total quand on connaît
la surpopulation que subi Majicavo.

Madame la directrice depuis que vous dirigez cette DI vous avez vu la 
situation de Majicavo se dégrader de jour en jour donc vous n’êtes pas 
étrangère à cette situation.

Majicavo n’a rien à faire de votre pitié, les agents veulent des annonces 
fortes et concrètes pour sortir de cet enfer et non de la compassion.

Où sont passées les annonces faites par le garde des sceaux lors de son 
passage à Majicavo.



Pourquoi vous n’en parlez pas dans vos vœux.

Vous avez détaillé tous les projets en cours et à venir dans les autres 
départements mais pas un seul mot sur l’annonce faite par le ministre 
de la justice pour la construction d’un nouvel établissement à Mayotte.

Ou alors il s’agissait d’un fait d’annonce pour nous endormir.

Il n’y aura pas de nouvelle construction à Mayotte, qu’on se le dise.

Nous sommes les oubliés de la nation.

On peut crever la bouche ouverte, vous n’avez rien à secouer de nos 
conditions de travail, avec une surpopulation avoisinant les 200% et ça 
n’émeut personne à Paris.

C’est ce qu’on appelle « du foutage de gueule ».

Madame la directrice, vous attendez quoi pour prendre enfin la mesure 
de la situation. Depuis le 1er janvier 2023, plus de 30 nouvelles 
incarcérations, en l’espace de 15 jours seulement.

L'année 2023 commence très, très mal pour la structure et le personnel 
de Majicavo.

Nous avons besoin d’un programme de construction d’urgence, d’un 
DAC (Dispositif d’Accroissement de Capacité) pour sortir de cette 
spirale négative et non des hypothétiques transferts de détenus vers La
Réunion et vers la métropole.

Ce n’est pas l’espace qui manque pour une construction d’urgence, 
Force Ouvrière Justice vous le répète une énième fois que dans le 
domaine pénitentiaire existant il y a assez d’espace pour construire un 
bâtiment supplémentaire qui permettrait de désengorger la structure 
actuelle.

Mais force est de constater que vous vous en fichez royalement de 
cette solution.

Vous préférez laisser les choses s’empirer au fil des ans.



L’annonce faite par le Garde des Sceaux pour une nouvelle construction
et si ça devait se réaliser un jour, cela prendra au plus tôt 6 ans et 
pendant ce temps-là les incarcérations vont se poursuivre.

Ce jour où aucune possibilité de faire écrouer de nouveaux détenus 
pointe déjà à l’horizon et ne saurait tarder à arriver, vu la situation 
actuelle.

Pendant ce temps-là l’expérimentation d’une direction territoriale suit 
son cours, avec son lot de décortication.

On déshabille Paul pour habiller Jacques. Comment on peut 
comprendre que tous les services vont être centralisés à La Réunion 
pendant que les grosses difficultés se situent à Mayotte ? La directrice 
territoriale se déplace une fois par mois pour une durée de 4 jours. Si 
Majicavo fait partie intégrante de cette DT alors il faut nous consacrer 
plus de temps et plus de moyen pour mettre Mayotte à la même 
hauteur que le département voisin mais pas regrouper toutes les 
compétences sur un seul territoire.

Le syndicat Force Ouvrière Justice n’est pas d’accord avec ces 
méthodes et vous le fait savoir.

Cette expérimentation est vouée à l’échec si vous négliger Mayotte.

Force Ouvrière Justice exige une politique pénitentiaire plus 
ambitieuse compte tenu de la situation à Mayotte.

Force Ouvrière Justice exige que les organisations syndicales de 
Majicavo soient informées périodiquement sur l’avancée du projet de la
nouvelle construction.

                                              Le secrétaire Force Ouvrière Justice Local


